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別 紙

調査研究内容

月 日 令和 4年 7月 26日 (火 )～令和 4年 7月 28日 (木 )

旅行先 熊本県熊本市、長崎県長崎市、福岡県北九州市

調査研究事項 プラスチ ックごみ削減の事業内容について外

〔内容〕

026日 (火 )(13:30～ 15:00)熊 本県熊本市役所

プラスチ ックごみ削減の事業内容について

対応者 :熊 本市環境局資源循環部廃棄物計画課 下錦 田 英 課長

同 中村 勝 副課長

熊本市では、平成 21年 12月 か らごみ有料化を行 つている。また、令和元年度 より

市内一部スーパー 8店舗にて、 レジ袋の代替 として指定 ごみ袋の販売を行 つているが、

利用率は レジ袋利用者の 1%で ある。

そ こで、令和 3年 5月 よ り株式会社 ロー ソンとの実証実験 を行 つた。まず約 100万

円の一般財源で新 しいデザインのごみ袋を製作 し、市内 28店舗のロー ソンで袋を利用

す る際、利用者に店舗が用意す る通常の袋かごみ袋の どちらかを選択 してもらい販売 し

した。

実証実験の結果 は、店舗 によ リバ ラツキがあるものの約 3%で あった。また、利用者

へのアンケー ト (回 答者 642人 )で は、約 80%が 今後 も購入す るとい う回答であ り、

利用 しなかった理由は、マイバ ックを利用 している、ごみ袋は家にあるとい うことであ

つた。

そ もそ もこの事業は、令和 3年 6月 11日 に公布 となった「プラスチ ックに係 る資源

循環 の促進等に関す る法律」に基づき、プラスチ ック代替の利用促進 とい うことと、プ

ラスチ ック削減 よ リポイ捨て対策 として行つた との説明であつた。

027日 (水 )(9:10～ 9:40)長 崎県長崎市役所

田上富久長崎市長 を表敬訪問 した。

また、令和元年度～ 2年度まで長崎市 よ り本市に派遣 された職員である宇治橋伸一氏

が同席 した。

028日 (本 )(10:00～ 11:00)福 岡県北九州市役所

市窓 ロワンス トップサー ビスについて

対応者 :北九州市市民文化スポーツ局市民総務部戸籍住民課 和 田 将洋 課長



北九州市では、平成 23年 10月 よ リワンス トップサー ビスを行つている。ワンス ト

ップサー ビスで対応す るのは、住民異動 。子 ども医療・介護保険・国民健康保険に関す

る業務で、それ以外についてはそれぞれの担 当部署に行 つてもらう対応 を している。

業務の流れは、市内 7区役所で受付 し確認 した書類 を区政事務セ ンターヘ FAX送 信

し、そ こでも内容の確認、デー タ入力 を行 った後交付す るとい うことである。通常であ

れば、交付まで 15～ 20分程度であるが、繁忙期 (3・ 4月 )は最大 3時 間待 ちとな

つて しま うことか ら、この時期だけはワンス トップサー ビスを休止 し、各課に行 つて も

らうようにしている。

ワンス トップサー ビスに対応する区政事務センターの職員配置については、新たに増

員 したのではな く、各区役所職員を減 らして配置 した。また、区政事務センターの設置

費用は約 12億円 (建物改修、システム導入、委託費等)であつた。委託費は、人材派

遣会社への委託費で、区政事務センターでの入力業務、各区役所での総合案内業務であ

る。民間委託を している従事者に対 しても正職員同様 に eラ ーニングを受 けさせてい

る

ワンス トップに関する市民の反応については、知っている人にとつてはメリットがわ

かつてもらえると思 うが、知 らない人にはこれが当た り前 と思われているのではない

か。 どう評価 されているかは何 とも言えない との説明であつた。

尚、詳細については提供 された資料 を参照いただきたい。


